

# Endoskopie heute

März 2008 · Seite 1 – 88 · 21. Jahrgang

---

## Übersichten | Reviews

- 33 Pathologisch-anatomische Grundlagen zu Frühneoplasien des Gastrointestinaltraktes – Teil II  
Pathological-Anatomical Basics of Early Neoplasia of the Gastrointestinal Tract – Part II  
*Seitz, G., M. Vieth*
- 37 ► Dünndarmkapselendoskopie 2006 / 2007 mit Literaturübersicht und Empfehlungen zur klinischen Anwendung der Dünndarmkapselendoskopie – Ergebnisse einer internationalen Experten-Diskussion  
Literature Review and Recommendations for Clinical Application of Small-bowel Capsule Endoscopy, Based on a Panel Discussion by International Experts – Consensus Statements for Small-bowel Capsule Endoscopy, 2006 / 2007  
*Mergener, K., T. Ponchon, I. Gralnek, M. Pennazio, G. Gay, W. Selby, E. G. Seidman, C. Cellier, J. Murray, R. de Franchis, T. Rösch, B. S. Lewis*
- 52 Aktueller Stand der Doppelballonendoskopie: Konsensusbericht der 2. Internationalen DBE-Konferenz 15.–16. Juni 2007 – Berlin  
Current Status of Double-Ballon Endoscopy (DAG):  
Consensus Report of the 2<sup>nd</sup> International Conference on DBE  
*May, A., J. Pohl, J. M. Blancas, D. Cave, K. Y. Choi, M. Delvaux, C. Ell, G. Gay, M. Jacobs, N. Marcon, T. Matsui, C. Mulder, M. Pennazio, E. Perez-Cuadrado, K. Sugano, P. Vilman, H. Yamamoto, T. Yano, J. J. Zhong*
- 58 Analyse laparoskopisch / pelviskopisch operierter Adnextumoren über einen Zehnjahreszeitraum im Carl-Thiem-Klinikum Cottbus (1.1.1996 bis 31.12.2005)  
Analysis of Laparoscopic / Pelviscopic Operations of Adnexal Tumors During a Period of Ten Years in Carl-Thiem-Clinic Cottbus (from 1.1.1996 to 31.12.2005)  
*Heinig, A., H.-H. Riedel*

---

## Abstracts | Abstracts

- 63 38. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Endoskopie und Bildgebende Verfahren e. V.

---

## 82 Veranstaltungskalender | Congress Announcements

---

## 87 Impressum

## 88 Richtlinien für Autoren